

CONFERENCE & FILM

à CINE 32



Jeudi 19 mars à 14h30

Entrée : 10€

Le « CATHARISME », entre vérité et légende

Depuis les années 1990, les études sur le « catharisme » ont été entièrement renouvelées par des historiens français et étrangers désireux de mettre en application une méthode d'histoire religieuse globale. Leurs travaux sur cette dissidence médiévale, appelée parfois hérésie des « albigeois », ont alors entraîné une scission, définitive ?, entre deux catégories de chercheurs, ceux que l'on pourrait appeler les traditionnels, partisans de l'existence effective d'hérétiques « cathares » regroupés en églises et encadrés par une large part de l'aristocratie

méridionale, et les sceptiques, ou déconstructionnistes, qui doutent de leur importance numérique, de leur cohésion religieuse et sociale, de l'existence d'une organisation institutionnelle et d'une entité religieuse les unissant tous sous une même autorité.

En ce début de siècle, la polémique est vive, voire violente. En effet, depuis le début des années 2000, les sceptiques ont peu à peu remis en question la réalité même de l'hérésie. Ils y voient une construction historiographique, une invention du XIX^e siècle, une fabrique de l'histoire. Au cours de cette conférence, nous tenterons d'y voir un peu plus clair dans ce thème en proie au débat, à la discussion, parfois à l'empoignade, preuve d'une histoire vivante et non figée

Par Christophe BALAGNA : maître de conférences en histoire de l'art

16h30 / Film : RECONCILIATION , dans les pas des Cathares

Un film de : Freddy Mouchard - 2024 – 1h57mn

Avec Freddy Mouchard, Franck Thézan, Martine Gautier

Tarif Ciné32

